

広報 座光寺 ~おしらせ版~

平成 27 年 12 月号

発行：座光寺地域自治会

編集：公民館委員会広報部

お問い合わせ先：22-1401

新成人がふるさと座光寺の魅力を再発見！

来年 1 月 10 日（日）に開催する成人式に向けた取組みの一環として、新成人実行委員の皆さんが地域学習を重ねてきました。

私たちの座光寺地域は、歴史的な建物や文化が多い地域です。そんなふるさと座光寺を学習し、魅力を再確認する体験をしました。

8 月 22 日に地域学習会を行い、塩澤公民館長の説明を聞きながら、リニア駅予定地に実際に行ってみる経験と恒川官衙遺跡の見学をしました。まず、2027 年にできるリニア新幹線の駅の予定地を見学しました。これから座光寺地区はリニアができるので活気増していくと思います。次に、恒川官衙遺跡についてですが、奈良時代～平安時代の遺跡で、国史跡に指定されているそうです。現在は遺跡の跡だけになっていますが、地域の方々の協力で看板や写真があるので、そこで確認することができます。皆さんもぜひ足を運んでみてほしいと思いました。



11 月 1 日には、旧座光寺麻績学校校舎（舞台校舎）の見学をしました。麻績神社の大鳥居をくぐり石段を上ると、左側に「舞台校舎」と親しまれている旧座光寺麻績学校校舎があります。この建物は明治六年に建てられた、長野県で最も古く、木で造られた学校です。昔、小学校として使われていたことは知っている方が多いと思いますが、歌舞伎の舞台としても使われていました。なぜなら、明治時代の娯楽というと歌舞伎や人形芝居くらいしか無かったからです。そのため、村中が喜び、若者達は嬉しさのあまり学校建設を手伝ったとされています。また、舞台二階の床は舞台前側と奥側が取り外せるようになっています。歌舞伎の舞台としても、学校としても使われなくなってしまった今、村人の歌舞伎に対する熱い思いを獅子舞に登場する獅子曳きで表現し、伝えていきます。現在は、長野県宝に指定されています。この建物を建てるにあたって 8,282 人が手伝い、山から木を伐り太く重い木を担ぎ、この場所に運んできました。このような素晴らしい建物がとても良い状態で残っている今、私たちがこのままの姿を何年先も残すことが大切ではないかと思いました。（新成人実行委員 小島拓朗、今村美咲）



家庭用竹宵セットを販売します（かぐや姫）

座光寺麻績竹宵の会『かぐや姫』では、今年も大晦日に「除夜の竹宵」を行います。舞台桜前を始め、麻績神社の参道から境内に並ぶ 1,000 本以上の竹ぼんぼりが皆さまのお越しをお待ちしております。また、毎年大好評の「家庭用竹宵セット」の販売も開始いたします。限定 100 セット（ローソク 6 本付き・価格 1,500 円）での販売となります。自治振興センターで取扱いをしておりますのでご連絡ください。～年越しは、ろうそくの暖かな灯りでお迎えください～



福祉バザーを開催します



座光寺地域文化祭にて、今年度も福祉バザーを開催します。（2/6 開催予定）ご家庭で不要となり眠っている物がありましたら、出品ください。詳細については、後日組合回覧にてお知らせいたします。

子ども科学教室を開催しました！

11月21日（土）の9時45分より、子ども科学教室 ～光と水のひみつを探ろう～ を開催しました。当日は、子ども29名、大人13名、健全育成部スタッフ11名の計53名が参加しました。桐林リサイクルセンター 湯澤眞理子先生の指導のもと、二つの楽しい実験を行いました。“光で色が変わるバルーンスライムと5色に光るビーズのストラップ作り”では、化学せんたくのりを使ったスライムを作り、太陽の光にあてて色の変化を観察したり、ストローで膨らませたりして楽しみました。また、“一緒に作って食べよう！色が変わる魔法のつけめんとホットケーキ！”では、紫キャベツの色素を使って麺をゆで、つけ麺を作ってみんなで食べました。つけ汁に麺をつけると色が変わり、子どもたちからは「ふしぎ！なんでだろう？」「自分でも作ってやってみたい」といった声が聴こえました。たくさんの科学の不思議と魅力に触れることのできた1日となりました。



使ったスライムを作り、太陽の光にあてて色の変化を観察したり、ストローで膨らませたりして楽しみました。また、“一緒に作って食べよう！色が変わる魔法のつけめんとホットケーキ！”では、紫キャベツの色素を使って麺をゆで、つけ麺を作ってみんなで食べました。つけ汁に麺をつけると色が変わり、子どもたちからは「ふしぎ！なんでだろう？」「自分でも作ってやってみたい」といった声が聴こえました。たくさんの科学の不思議と魅力に触れることのできた1日となりました。

交通安全！！火の用心！！

生活安全委員会では、11月15日（日）に家庭訪問による啓発活動を実施しました。交通少年団座光寺支部と座光寺少年少女消防クラブの児童のみなさんにお手伝いいただき、4区の高齢者世帯を中心に、交通安全と火災予防の呼びかけを行いました。元気な子ども達からのお願いに、訪問した家庭からは感激の声をいただきました。



南信州 除夜の竹宵のお知らせ（麻績竹宵の会 かぐや姫）



南信州の大晦日の風物詩『除夜の竹宵』が今年も座光寺、川路、鼎地区で開催されます。座光寺地区では麻績神社境内を1,000本の竹宵による灯が、参拝にお越しの皆さまを温かくお迎え致します。

〇日時 平成27年12月31日（大晦日） 午後11時～午前2時

これからの主な行事予定



日付	事業名	内容
12月5日（土）	公民館大掃除	時間：9：00～（約90分程度） 場所：座光寺公民館・麻績の館・麻績会館 ※掃除する場所へ集合をお願いします。
12月14日（月）	第3回麻績いきいき 大学一般教養講座 主催：座光寺公民館	時間：10：50～16：00頃 集合：JR元善光寺駅 内容：満蒙開拓平和記念館を訪ねる 申込み・問合せは公民館横山まで（22-1401）
12月21日（月）	文化祭実行委員会	時間：19：00～ 場所：座光寺公民館 ※対象の団体・個人へは後日別途通知します。
12月21日（月）	小学生 戦争学習	時間：14：00～15：45 会場：座光寺小学校
1月5日（火）	第2回地域づくり フォーラム実行委員会	時間：19：00～ 場所：座光寺公民館 視聴覚室 ※対象の方へは後日別途通知します。
1月10日（日）	座光寺地域成人式 主催：座光寺公民館	時間：12：30～15：00（受付12：00～） 会場：座光寺公民館 大会議室 ※終了後、マリエール飯田で高陵地区同年会を開催

